

11.05.2023 - 10:03 Uhr

## Échanges quadrilingues - Un camp très spécial avec quatre classes de cinquième représentant chacune une des régions linguistiques de Suisse

Chur (ots) -

La Lia Rumantscha est heureuse de pouvoir réaliser la première édition des " Échanges quadrilingues " sous la forme d'un camp scolaire qui se tient du 8 au 12 mai à Mustér. Le camp se déroule avec la participation des écoles d'Acquarossa, d'Appenzell, de Cressier/NE et de Mustér avec les élèves de leurs classes de cinquième. Ces échanges entre les quatre régions linguistiques et culturelles de Suisse ont été organisés par la Lia Rumantscha à l'initiative de l'actuel président du Conseil national, *Martin Candinas*, et avec le soutien de l'agence nationale Movetia.

Quatre classes de cinquième réunissant au total 72 élèves de Mustér (lieu hôte, Grisons), d'Appenzell (Appenzell Rhodes-Intérieures), d'Acquarossa (Tessin) et de Cressier (Neuchâtel) participent à la première édition des " Échanges quadrilingues ". Comme le camp a lieu en période scolaire, les écoles peuvent assurer un enseignement des deuxième et troisième langues à la fois vivant et interactif. Du 8 au 12 mai 2023, les élèves ont l'occasion de se plonger dans les quatre langues nationales et d'accroître leur capacité de compréhension pour les autres communautés linguistiques. Durant les activités linguistiques, sportives, musicales et culturelles, ils peuvent pratiquer des échanges et développer un sens pour les diverses langues et régions culturelles de Suisse. Le camp se terminera par une visite à Berne le 9 juin 2023. *Martin Candinas*, l'actuel président du Conseil national, recevra les élèves au Palais fédéral et leur fera découvrir le fonctionnement politique de la Suisse plurilingue.

### Journée officielle en liaison directe avec Movetia

Le 10 mai 2023, les élèves des " Échanges quadrilingues " ont accueilli à Mustér des invités provenant de la politique et de la formation. En présence de l'actuel président du Conseil national *Martin Candinas*, ils ont joué des sketches dans les quatre langues nationales et fait découvrir le quotidien de leur camp plurilingue. Lors d'une brève liaison directe avec la conférence annuelle de l'agence nationale en charge de la promotion des échanges et de la mobilité Movetia, *Martin Candinas* a souligné l'importance des échanges linguistiques en Suisse: " Les échanges linguistiques sont un magnifique instrument pour motiver notre jeunesse à l'égard de la grande richesse linguistique de la Suisse. Il est important qu'ils soient ouverts et accessibles à toutes les quatre langues nationales. "

La Lia Rumantscha se réjouit du bon accueil réservé aux " Échanges quadrilingues " et du soutien reçu de l'Office fédéral de la culture et de l'agence Movetia. Le secrétaire général intérimaire de la Lia Rumantscha *Andreas Gabriel* a déclaré : " Nous sommes reconnaissants de la possibilité donnée à la Lia Rumantscha de contribuer avec les " Échanges quadrilingues " à sensibiliser des élèves de toutes les régions linguistiques à la situation linguistique en Suisse. Nous sommes ainsi convaincus de pouvoir éveiller l'intérêt et promouvoir l'attrait des échanges de classes également avec l'italien et le romanche. " L'objectif de la Lia Rumantscha est que le format des " Échanges quadrilingues " se répète ces prochaines années dans les autres régions linguistiques de Suisse.

Vous trouverez une photo de la journée officielle ici : <https://flic.kr/s/aHBqjADh1t>

### Un modèle inédit d'échanges linguistiques entre élèves de 10 à 15 ans

Avec les " Échanges quadrilingues ", la Lia Rumantscha présente un modèle inédit pour les échanges linguistiques et culturels. Ce nouveau genre d'échanges inclut toutes les quatre régions linguistiques de Suisse et dépasse donc le rapprochement habituel obtenu avec deux classes qui s'échangent entre seulement deux régions linguistiques. Les " Échanges quadrilingues " visent d'une part à construire des ponts entre les quatre communautés linguistiques de Suisse et d'autre part de créer au sein de la jeune génération un sentiment de proximité indépendant de la langue de départ. Les participants peuvent en outre améliorer leurs connaissances linguistiques et trouver de nouvelles sources d'inspiration quant à la façon d'apprendre d'autres langues. Les " Échanges quadrilingues " ont été organisés par la Lia Rumantscha à l'initiative de l'actuel président du Conseil national *Martin Candinas*. L'initiative bénéficie du soutien financier de l'agence nationale en charge de la promotion des échanges et de la mobilité Movetia, qui s'est également occupée d'informer les classes intéressées.

Contact pour les medias:

Andreas Gabriel, Secrétaire general a. i., Lia Rumantscha,  
andreas.gabriel@rumantsch.ch, tel. 079 650 83 89